

rar nenes; todavía tienes encima, en el valor de esas joyas, algunos miles de francos.

—Sí, pero... ¿quién se atreverá a no resarcirte lo perdido?

III

Víctor y Humberto, los dos laureados artistas se estrecharon la mano en el café.

El primer premio de la «Exposición internacional de Pinturas» había sido para ellos.

Para celebrarlo, en el lujoso estudio de los dos, estaban invitadas a una cena las modelos.

Fueron todas las bellísimas rubias y morenas, y Emma la italiana, de ojos de cielo, dijo que llevaría con ella a una amiguita que no se asustaba de juergas de este círculo.

Y en la puerta del estudio, cuando todos estaban sentados a la mesa, apareció Emma y su amiguita.

Los dos pintores tuvieron un estremecimiento.

—Oí presencia a mi amiguita Flora—dijo Emma.

Las modelos la llamaron rica, otras la abrieron y los pintores sin darse cuenta comprendieron que debían afrontar la mirada de Flora evitando el contacto.

—Fíjate, V. se sentará aquí, a mi lado —Victor era el primero que olvidaba, respetando el nombre de batalla.

ROBERTO COSTA M. DE LAS NTA.

Cludad Real 5-5-914.

Primavera

Ya en plena estación estremecedora de la grata primavera, los orados se ven cubiertos de florecillas diversas, y pintadas mariposas largas revolotear. Y el cántico de las aves siente en las arboledas, y en el rosal espinoso al beso del sol se dejan poco a poco abrir sus pétalos que a su enramada hermosura, y más tarde el sano ambiente, de aromáticos olor llenan.

Ya los vientos mil se respiran que a los sentidos deleitan; ya del África tenemos las golondrinas de vuelo; ya en elegía los grillos cantan, las noches serenas, y entre los juncos las ranas entonan en la ribera pidiendo a unisono Río también pandóricas orquestas.

Ya la Festa nacional resurge con vida nueva, y de nuevo en la afición renace la fervorosa alegría de delirio y entusiasmo por los astros de colets.

Gallistas y belmontistas, discuten que se las pelan ensalzando de sus diestros las magistrales faenas de la última tarde. El sol brilló; el aura sentirse dejó esparciendo aromas gratos, y liba afanosa el neotar en el césped de la flor la codicidiosa abeja.

Gorjean los ruiseñores ladamente en la floresta; el arroyuelo murmura; la fuente corre serena; canta la inocente tortola; pulsa la lira el poeta, y la canta una cancion a la hermosa primavera...

PEDRO MAESO Y CATALÁN

Manzanares, Abril, 1914.

Joselito y Belmonte en Madrid

MOMENTO HISTÓRICO

Al inteligente aficionado y buen amigo mío Ramón Hermosilla.

Imprescindible será el recuerdo de la afición, ante el grandioso espectáculo que tuvo lugar en Madrid el día 2 de Mayo de 1914, con motivo de la 3.^a corrida de abono.

¡AQUELLO! No puede olvidarse.

A los que tuvimos la inmensa dicha de presenciarlo, ya nos pueden venir con recuerdos de antaño, con el oasisismo de ayer, el estilo de otros tiempos, la euela tal ó cual. ¡Pamplona para los canarios, si se acuerda ganar a de perder el tiempo!

Lo realizado en tal día por los dos artistas del toro no sólo no tiene precedentes, sino que tampoco tiene nombre, ni hay adjetivos apropiados para ensalzarlo. Valiéndose de una paradoja acaso pudiera expresarse: lo imposible convirtiólo en realidad.

Se trataba, como sabéis, del primer encuentro en la plaza de Madrid del gran torero José Gómez Ortega (Joselito), más conocido por Joselito, con el distinguido y también exento de dudar de Tiana Juan Belmonte y Gómez, sin apodo oficial, pero denominado por las gentes, «el fenómeno».

Vientos de fronda corrían el arriero de tal festejo, y todo eran cábalas, suposiciones y pronósticos entre los aficionados de uno y otro band, pues sabido es que gran parte de la afición se ha empeñado en establecer competencia, con una contumacia que sólo puede explicarse, en lo desorientada que anda esa gran parte de la afición en estos días.

Pero de esa competencia hablaremos en otra ocasión, anticipando el articulista su opinión de que no puede haberlo, y como dije, el otro sus razones tendrás.

Era pues, fiesta mayor, la 3.^a corrida de abono, pues así que los dos toreros se habían encontrado en otras plazas, el verdadero encuentro iba a tener lugar en la plaza de la Cibeles. Allí, la moza del torero, el ruedo, quién posee a varios señores, da y quita en estricta justicia. Los otros encuentros pudiera decirse que habían sido ligeros escaramuzas.

Fue gorda como juez de campo en el torneo, Rafael el Gordo; armas seis toros de D. Juan Coetreras, con sus correspondientes púas, y de testigos de mayor excepción estábamos 18.013 personas; que esos asientos tiene la plaza.

Nada hace pressionar que ibamos a presenciar la cosa más bella que vieron ojos humanos, ya que la lidia de los cuatro primeros toros se deslizó en una constante esbocización; mas sin embargo, al que más y al que menos esperaba ALGO, y ese momento llegó.

¡Y qué momento! La historia del torero desde su fundación hasta nuestros días.

Salió el quinto de la tarde, «Azuqueca», negro zafiro, cuya muerte correspondió a esta tontorria de toro que le nombran Joselito, quien le esperó en los tercios del uno rojillo en tierra y le cambió con suma valentía; en los quites más que adornos, vimos la cienega torera de ese niño prodigo, para poner al toro en condiciones de hacer con él lo que quisiera, y así pasamos a banderillas; ergiéndose, claro es, los rehiletes y despachando el cuartel en todos los terrenos para el combate, alzándose por no querer el bicho, y a fin de que nos alegrara a ello, después de juguetear como

sabía y pudo, detallando a la concurrencia, entró al cuartel, finamente y llegando a la cara levantó los brazos y dejó en lo alto del morrillo el mejor par que vieron los neandertales. ¡Como que se estuvo recreando en ver si quedaban unidos los zarcillos!

Luego pasó otro mejor—¿es posible?—y a continuación otro que superó a los anteriores. Y... ¡que dicho superarse! Pues guardad nóstros que pide permiso a la presidencia para clavar otro, y de dentro a fuera, subiendo en el estribo, apoyando los dedos en la barrera, en un terreno materialmente imposible dada la distancia que lo separaba del toro, mete el último par para demostrar que en eso de las banderillas es inigualable y que puede reposar tranquilo el inventor de la suerte. La ovación duró desde el primer par hasta que provisto de estoque y muleta se colocó solo y en medio de la plaza ante «la que», para repasado, elegante y valiente dar un curso de todo en una serie de pases cada uno de los cuales era una página del libro que este niño se está escribiendo él solo. ¡Uf! es mbr! Siento que mi pobre pluma no pueda transmitir una pequeña idea de lo que tal facha fué. Ocitó a reobrir con ganas, más que nada para demostrar la muerte que hubiera que luchar, pues de sobra sabía que el bicho no acudiría, y levantando el gentío ante la multitud, se metió como dijó dicho el inventor del volapié, y sacudió uno en la propia yema que hizo oír a «Azuqueca» para no levantarse más. Ni un aplauso. El ruedo en masa agitaba los pañuelos, y la cara fué cortada sin la menor protesta, después de lo cual estableció la ovación más enorme que se ha dado a torero alguno. Así es como se ganó en Madrid ese galardón, como lo ganó José Gómez.

Y entre los comentaristas del público y la ovación al torero pisó la arena el sexto, «Tallealto» de nombre, negro braguero, a cuyo encuentro salió el asombroso torero que se apellida Belmonte y la empalizada a toros por verónicas de manera imposible... si no se estuviera viendo, mató a Tallealto el toro en el pecho y sacándoselo con un movimiento de brazos que hace al público ponerse de pie y estallar en un rugido frenético de entusiasmo. Puede formarse idea del toro de lo que sería aquello, al oír después de la lidia del toro anterior, una ovación que duró todo el tercio de banderillas, cuyo desempeño corrió a cargo de dos individuos de su cuadrilla. Y viendo la muerte del bicho y desde el primer paso hasta el último, (esturales maravillosos, ayudados por bajo estupendos, engandados de rodillas y así terminador, malinetes de los que solo da este torero, etc., etc.) todos, los 6.000 en la misma curva, ¡una enormidad! La faena más valiente que se ha hecho desde que el torero existe, pero no con un valor temerario, sino con un valor artístico, frío, tranquilo, con un valor que a veces... El público en pie batía palmas en honor del artista, y aunque tuvo desgracia en los dos pinchazos y la estocada con que mató a Tallealto, la faena mereció la oreja que el público solicitó y el presidente no concedió. Esta faena, fué y será la mejor.

¡Quién venció a quién? Ni venados ni el ver el ojo; son dos cosas diferentes. Ni Joselito hace lo que Belmonte, ni Belmonte podrá hacer nunca lo que Joselito, pero uno y otro son lo más grande que ha existido en el toro.

Para terminar: debieron cortarse las

orejas de esos dos toros y colocarlas en el frontón de la puerta de la plaza de Madrid, y entre las dos y con letras de oro la siguiente inscripción: «2 de Mayo de 1914. C'm es los dos toros, dos eclosos del toro, José Gómez y Belmonte, elevaron á su grado máximo el arte de lidar a los bravos.»

PEPE FAROLES.

ANUNCIO

El Exmo. Ayuntamiento que preside, a propuesta de la Comisión de festejos, acordó en el día de ayer aprobar la celebración de un Concurso libre para la adjudicación á Empresas ó particulares, de las dos corridas de toros que han de verificarse en esta capital durante la próxima feria de Agosto.

En su virtud, por el presente se anuncia el indicado Concurso, con las condiciones siguientes:

1.^a Las proposiciones serán presentadas ante el Sr. Alcalde hasta el día 20 del mes actual.

2.^a Las corridas podrán tener lugar en los días del 16 y 21 de Agosto, ambos inclusive.

3.^a Las Empresas propondrán el cartel de toros y toreros que tengan por conveniente, señalando al propio tiempo la cantidad con que, á su juicio, merezcan subvencionarse las corridas.

4.^a La Junta de festejos primero, y el Ayuntamiento después, examinarán las proposiciones que se presenten y adjudicarán las corridas á la Empresa que estimen más conveniente ó consideren más ventajosa.

Ciudad Real, 8 de Mayo de 1914.—
El alcalde, Alberto G. Serrano.

DE ALMODOVAR

En el Circuito III año

Primera de la tarde: Presenta el señor Herráez una jaca, retinta, ojo de perdiz, colliblanca, pata amarilla del famoso oientólogo Sr. Ceja, que le apodan Trapera, de 3,10 onzas, con otro pollo de 3,11 del Sr. Arredondo, colorado, que por despecho le pusieron Trapero, muy buen mozo y bien presentado por su gallero Sr. Crespo; entró con el gancho esta última media docena hasta la pata y ganando su quimera como si hubiera sido bueno, pero tan pronto como se rehizo su contraria y situó las puyas de la Trapera, se murió de miedo, ganando ésta con mucho coraje y brío en muy pocos minutos.

2.^a Suelta otra jaca el Sr. Herráez de la gallera de los Sres. Caja y Benítez, llamada Paisanica, de 3,10 onzas en contra de otra blanca, tuerca, del Sr. Arredondo, llamada Canaria, muy bien presentadas las dos; entró esta última dando una pujada de sentido a su contraria que rodó en la pista, pero la Canaria fué tan confiada que la dejó en el rincón y dándole dos puyazos a la Paisanica á la Canaria le ganó la quimera, huyéndose ésta.

Bien por el ganado de los Sres. Caja y Benítez.

3.^a Aparece en el ruedo una jaca de la gallera del Sr. Arredondo, tuerca, colorada, de 6 onzas, con mucha habilidad, sabiendo entrar y salir cuando le daba la gana, le dió un puyazo al pollo llamado Quinto, armado de 6 onzas que presentó el Sr. Sendarrubias que lo mandó a hacer testamento.

4.^a Pelean dos pollos de dos onzas llamado uno el Cojo, que presenta el Sr. Polvorillo, de la acreditada gallera de D. Juan García Gutiérrez, con otro de una onza de la de los Sres. Caja y Benítez que suelta su gallero al flor Crespo, llamado Gangreja; fué la quimera de la tarde, porque únicamente

luzos para Aceras, Patios Terrazas, etc. Fábrica de Tejas, Ladrillos y Baldosas.

Tienda de Granada

Oruado Real

Cementos portland del país y Extranjero. Azulejos blancos y en diferentes dibujos. Ladrillos Refractarios.